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2019 年 4 月 1 日，那一天是日

本改元“令和”的日子，也是我启程

前往北京代表处赴任的日子。我至今

都清楚地记得，那一天我在羽田机场

的荞麦面餐厅听了改元的新闻，怀着

对新年号新气象的期盼，带着对即将

开始的陌生国度的生活的不安登上了

飞往北京的航班。两年时光转瞬即逝，

今年 3 月底，我与新任的成濑副所长

顺利地交接了工作。

来北京代表处赴任之前，我对于

中国比较陌生。离任之时，我已经深

深地喜欢上了这里。包括 JSPS 中国同

学会孙会长在内，在学术研讨会等活

动中结识的中国学者都对我真诚相待。

日本驻华大使馆等政府机构积极致力

于中日友好关系发展的日方职员以及

长期在中国生活并且已经融入中国社

会的日本人（甚至比中国人还要熟悉

中国）如此众多让我感到惊讶并且非

常钦佩。如果用一句话概括我的中国

印象，那就是人口众多，幅员辽阔（广

田所长经常形容为“全部都是日本的

10 倍”），人们开朗热情（地铁里礼让

座位）。虽然任期短暂，在北京代表处

的工作经历给我带来了很多新的感触

和启发，是我人生中的宝贵财富。

最后，藉此版面，谨向北京代表

JSPS 中国同学会年会
（南京农业大学湖熟菊花基地、2019.11.03）

大家好！我是从今年 4 月 1 日起

担任 JSPS 北京代表处副所长的成濑

雅也（NARUSE MASAYA）。由于申

请签证花费了一些时间并且入境中国

后在青岛隔离了 3 周，所以我来到北

京时已经是 6 月初了。目前我正在努

力熟悉这里的生活和北京代表处的各

项业务。

来中国之前，我在日本的文部

科学省等政府机构和日本高等院校任

职，主要从事国际交流方面的工作。

尽管工作当中和中国的直接交集并不

多，中文也是赴任之前刚刚开始学习，

不过我在九州的两所大学担任主管国

际交流业务的科长时，校园里占到外

国留学生半数以上的中国留学生在异

国他乡奋发图强孜孜以求，我从他们

身上感受到了冉冉升起的中国所蕴含

的巨大能量。那时，我曾经因为参加

大学的海外同学会活动来北京出差过

一次，并且藉此机会拜访过北京代表

处。时隔数年，当我得知将被派遣至

北京代表处工作时，觉得和北京代表

处缘分匪浅，对即将开始的中国生活

处的广田所长、所有关心我、支持我

的朋友们致以最诚挚的谢意！新冠疫

情结束之后，我会带着家人和朋友故

地重游，向更多的人介绍美丽的北京

（我非常喜欢的景点是天坛公园）。谢

谢大家！

感到格外兴奋。

由于受到疫情影响，目前北京代

表处的工作人员减少为 1 名日方职员

和 2 名中方职员。尽管如此，北京代

表处不会因此而荒疏长期以来与 JSPS

中国同学会、中国各高等院校及各合

作机构、日本各机构之间建立起来的

合作关系，我们将尽力让北京代表处

的各项业务走上正轨，逐步恢复因疫

情而取消的活动，继续为中日学者搭

建共同研究的平台、推动各机构之间

的交流合作贡献自己的力量。慢慢地

熟悉了这里的生活之后，我想去看一

看中国的名山大川，读一读《史记》

和《三国志》，亲身感受中国悠久的历

史文化。今后请大家多多关照！副所长　成濑雅也
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